

Wasserversorgung Region Thun AG

Fünf Wasserversorgungen in der Region Thun haben eine regionale Trägerschaft für ein neues Grundwasserpumpwerk gegründet.

Die Energie Thun AG, die Netzulg AG, der Gemeindeverband Wasserversorgung Blattenheid und die Gemeinden Heimberg und Hilterfingen haben am 24.1.2008 in Absprache mit dem kantonalen Wasserwirtschaftsamt die Wasserversorgung Region Thun AG gegründet. Diese neue Trägerschaft will im „Amerikaegge“ in der Gemeinde Uetendorf ein neues regionales Grundwasserpumpwerk bauen und kann später weitere Aufgaben in der Wasserversorgung wahrnehmen. Es wird, abhängig von der Förderleistung, mit Baukosten zwischen 10 und 12 Mio. Franken gerechnet.

Die Gründer wollen mit diesem Neubau gesicherte Grundwasservorkommen erschliessen und die Versorgungssicherheit wesentlich verbessern. Weitere Wasserversorgungen könnten sich an dieser neuen Trägerschaft beteiligen. Auslöser für diese regionale Planung ist der geplante neue Autobahnzubringer Thun-Nord, der bestehende Wasserfassungen betrifft.

Für ein Grundwasserpumpwerk ist ein mehrjähriger Vorlauf nötig, bei Baubeginn des Autobahnzubringers soll die Anlage funktionstüchtig sein. Am 7.8.2007 haben die drei grössten Wasserversorgungen Thun, Blattenheid und Steffisburg Verhandlungen aufgenommen, um über die neu geplante Grundwasserfassung im „Amerikaegge“ zu befinden. Seither wurden Organisation und Finanzierung einer regionalen Trägerschaft geklärt und die Wasserversorgungen waren sich einig, dass diese Trägerschaft bald gebildet werden muss und weiteren Wasserversorgungen offenstehen soll. In der Folge haben die Gemeinden Heimberg und Hilterfingen auf Anfrage hin ebenfalls ihre Bereitschaft erklärt, mitzumachen.

Gegründet wurde nun eine Aktiengesellschaft mit einem Aktienkapital von einer Million Franken. Gemeinsam mit Aktionärsdarlehen und Beiträgen aus dem kantonalen Trinkwasserfonds können die Baukosten von voraussichtlich 10 Mio. Franken (bei Kapazität 10'000 Litern pro Minute Leistung) bis 12 Mio. Franken (bei Kapazität von 25'000 Litern pro Minute Leistung) finanziert werden.

Alle fünf Partner haben die Gründungsurkunde und den Partnerschaftsvertrag unterzeichnet; bei den drei gemeinderechtlichen Partnern wird das Vertragswerk nur bindend, wenn die zuständigen Organe zustimmen.

Auskünfte erteilen:

- Verwaltungsratspräsident: Lüthi Arnold, 033 345 42 50
Freitag, 25.1.2008/14.00 – 16.30 Uhr, Montag, 28.1.2008/07.30 – 10.00 Uhr
- Geschäftsleiter: Pieren Anton, 033 439 42 42, anton.pieren@netzulg.ch
Freitag, 25.1.2008/14.00 – 16.30 Uhr, Montag, 28.1.2008/09.30 – 11.00 Uhr